

Blauer Bund e.V. Ortskameradschaft Rhein/Lahn

Interessengemeinschaft für Logistik, Rüstung und
Nutzung der Bundeswehr



Albert Piro, Oberstabsfeldwebel a.D.
1. Vorsitzender

Steinbitz 25
56457 Westerburg
Tel: 02663 4781
Fax: 02663 2943093
mobil: 0152 34254050
eMail: h.a.piro@online.de

XXXX
XXXXXX

Westerburg, 29.08.2018

XXXX
XXXXXXXXXX

Sehr geehrter Herr xxxxxxxx ,

die Kameradschaft Rhein/Lahn lädt Sie herzlichst zu einer Vortragsveranstaltung am
**25. Oktober 2018 um 18:00 Uhr ins Soldatenheim „Haus Horchheimer Höhe“ ,Von-Galen-
Str. 1 – 5, 56076 Koblenz ein.**

Thema: **„Gedanken zu einem zukünftigen Gefechtssystem“**
(Weiterentwicklung von Kampfpanzern, wie KPz Leopard II)

Die sicherheitspolitische Lage der letzten Jahre hat in Europa wieder zu einer stärkeren Akzentuierung der Landes- und Bündnisverteidigung – mit den entsprechenden Auswirkungen auf das Ausrüstungskonzept – geführt. Eine Folge dieser Entscheidung ist, dass in einigen Nationen kurzfristig Modernisierungs- und Kampfwertsteigerungsprogramme bei den in der Nutzung befindlichen Kampfpanzern angelaufen sind. Langfristig wurden in einigen Nationen Programme zur Neuentwicklung eines zukünftigen Gefechtssystems aufgelegt.

Der Vortrag befasst sich schwerpunktmäßig mit diesem Fall. Hierzu werden denkbare Einsatz- und Konfliktszenarien dargestellt. Weiterhin werden zukünftig zu erwartende Bedrohungen (hybride Kriegsführung, cyber-warfare, UAV-Einsätze usw.) aufgezeigt. Schließlich werden zukünftige Technologietrends in den Domänen: Wirkung, Mobilität, Schutz vorgestellt.

Am Ende werden Vorschläge und Grobkonzepte für ein zukünftiges Gefechtssystem für den Zeitraum 2030 ff. aufgezeigt.

Vortragender ist der Wiss. Dir. a.D. und Hptm. d. R. der Panzertruppe Rolf Hilmes. Er war lange Jahre Dozent vor allem der Panzer-Technik an der BAKWVT, Bundesakademie für Wehrtechnik und Wehrverwaltung, Mannheim und hat mehrere einschlägige Veröffentlichungen und Bücher über Panzertechnologien geschrieben. An der Helmut Schmidt-Universität der BW in Hamburg hat Herr Hilmes auch häufig Vorträge u.a. bei den jährlich stattfindenden Panzertechnischen Kolloquien gehalten.

Ich würde mich freuen, wenn dieser interessante Vortrag Ihr Interesse geweckt haben sollte und Sie teilnehmen würden. Ihrer geschätzten Rückmeldung sehe ich gerne entgegen. Das Haus Horchheimer Höhe hält zudem für Sie seine Speisekarte als Selbstzahler bereit und somit ist für das leibliche Wohl bestens gesorgt.

Ihre Teilnahmeanzeige mit Anzahl der Personen wird erbeten bis **10.Oktober 2018** an obige Adresse oder per E-Mail an:

h.a.piro@online.de oder rhein-lahn@blauer-bund.de

